
Bonjour à tout.e.s ! 

Voici le compte rendu de l'espace Bla Bla du 29 Juillet. 
Le prochain espace Bla Bla pour discuter des idées et projets des un.e.s et des autres aura lieu le 26 
Aout prochain, dernier dimanche du mois. La dernière fois 18 heures avait convenu à pas mal de monde, on 
peut rester sur cet horaire ? 

Espace Bla bla du Dimanche 29 Juillet
Personnes présentes : Sandie Nadège Lucie Pierre Yves Abdel Pauline Issouffou
Et nous ayant rejoint en cours de route : Camélia, Thibaut, Jackie, Aziza.

Sujets abordées : 
    
    Une habitante de la rue Sofia intéressée par le compostage vient demander comment accéder au 
composteur du Simple Jardin. 
    La meilleure solution trouvée est de adhérer à l'association pour accéder à l'espace et être 
autonome. 
    
    Projet Goutte Verte Bienvenue, les jardinières devant le TEP
    Un permis de Végétaliser nous est accordé par la mairie de PAris. 
    Pauline relance Mr Lemonier concernant les subventions à avoir. On décide de ne pas restreindre 
de nous même le coût des jardinières, les services de la ville de Paris adaptant eux même les 
subventions à la baisse. 
    (MAJ : Lucie a eu un appel de Mr Lemonier qui prévoit de débloquer des fonds pour ce projet 
courant Septembre)
    Pierre Yves remarque que pour ce type d'emplacement il faut des plantes qui poussent vite et 
prennent vite l'espace. 
    Débat sur la possibilité de s'assoir sur le rebord des jardinières. 
    
    Projet de bacs pour du maraîchage de Pierre Yves
    Dans un premier temps il propose de faire de l'ombre sur le TEP et de créer des petits abris. 
    Son projet est de pouvoir produire des légumes et fruits à vendre, selon des modalités à définir. 
La question se pose d'inscrire dans les statuts de la Goutte Verte le fait de pouvoir vendre.
    Nadège rappelle que faire de la production n'a jamais été le projet de la Goutte Verte. C'est 
nouveau pour l'association. 
    Pierre Yves détaille les objectifs du projet : apprendre sur un cycle complet. Se faire plaisir, et 
avoir un projet au long cours, avec réflexion à la base des plantes à semer jusqu'à la récolte. 
    Selon Nadège cela demande le travail d'un salarié à temps plein sur la Goutte Verte.
 De plus le collège devra fournir un investissement supplémentaire, et être plus dans la gestion.
    En conclusion pour elle c'est une marche à passer avec ce projet. 
    Sandie pense qu'il faut laisser du temps et procéder par étape. On voit au fur et à mesure ce que 
transforme le projet. 
    Lucie rappelle qu'un jardin est fait aussi d'initiatives spontanées, et qu'un jardin doit faire de la 
place pour les projets de tout le monde. 
    Sur le financement du projet, Pauline propose de faire une demande de subvention à la fondation 
Bruneau.
    

La Couverture du TEP. 



    Inscrite dans le projet de réhabilitation des arcades de la rue de la Goutte d'Or et du passage Boris
Vian .
    Lucie a écrit un texte concernant la couverture du TEP pour argumenter contre ce projet et tenter 
de d'initier une discussion publique à ce sujet. Aborder ce sujet, tenter d'en discuter publiquement le
pour et le contre, plutôt que se le voir imposer en catimini et sans mot dire de notre part.
    
    
    Le simple Jardin, rue Richomme. 
    Une subvention de 1600 euros nous est allouée pour l'aménagement de cet espace. Selon Nadège 
le plus important est la signalétique du lieu, pour rendre lisible ces espaces. 
    Lucie pense qu'un permis de végétaliser pour mettre des jardinières devant le jardin pourrait être 
intéressant. Le jardin est peu ensoleillé, mais la rue devant reçoit pas mal de soleil pour mettre des 
plantes de soleil. 
    
Il y a l'idée également de mutualiser les projets et les ressources : on peut faire le séchoir à claies 
prévu pour Richomme en même temps que les bacs, dégager une partie du budget de Richomme 
pour des achats groupés avec le projet de maraîchage sur le TEP.
Sur l'achat de la terre, en prendre pour tous les projets à la fois et mutualiser les fonds des 
différentes subventions. 
Deux options sont à étudier : location d'un camion pour aller chercher sur place de la terre donnée 
par des particuliers
Acheter de la terre et la faire livrer.

Le verger de Bashung. 
Nadège a assisté à une réunion au square Bashung sur l'aménagement de la ferme. Le chantier 
participatif démarre en Aout. D'autres associations on été approchées pour ce projet, dont ADOS qui
prévoir de construire des bacs hors sol.  
Il nous a été demandé si on continue de jardiner cet espace, ce à quoi on a répondu par l'affirmative 
mais avec possibilité d'aménager le format  : parcelle mutualisée avec d'autres assos? lesquelles?. 
Nadège propose d'y animer une permanence de jardinage (2h par semaine)
Le Box de jardinage est fermé, et nous avons perdu la clé. Il y a possibilité de demander à la DEVE 
de faire sauter la serrure par un sérrurier, et de la remplacer. Nous prenons cette décision. 

Proposition d'organiser une taille d'automne des fruitiers, avec Vergers Urbains. 

Jardinement votre ! 

Pauline


